
Conseil de Quartier 4ème centre 

Compte‐Rendu de la réunion de bureau du 15 mai 2024 
 

Les réunions du bureau sont ouvertes à tous.  
Elles se tiennent à la Maison des Associations Robert Luc (MdA, 28 rue Denfert‐Rochereau) en 
salle 4 au 1er étage les 3èmes  mercredis du mois de 20h à 22h. 

Merci à ceux qui apprécient nos actions et informations de diffuser nos comptes rendus à leurs 
connaissances en indiquant qu’ils peuvent s’inscrire lors des réunions du conseil de quartier ou 
par mail avec leur nom et adresse à  Philippe Vindras (president.cdqcentrelyon4@mailo.com) ou 
Achille Audouard (Achille.AUDOUARD@mairie‐lyon.fr). 

 

Membres du bureau 

Présents :  
Catherine Belous (SEC), Jean‐Loup Clément (Vice‐Président), Gérard Crimier (ASS), Marie‐Noëlle 
Dumonal, Michèle Lacroix (CIL), Claire Lhermet, Philippe Vindras (Président).  
Absents :  
Olivier Bossavy, Laetitia Deloupy, Mireille Ogier, Valérie Schell, Jacques Souche 
    

Membres du conseil de quartier 
Antoine Iafrate, Micheline Llinares, Jean‐Jacques Renard, Anne‐Marie Ricotta, François Vidalin. 
 

Matthieu Arrondeau, l’élu référent du conseil de quartier 4ème centre, est présent. 

Matthieu Arrondeau est par ailleurs le 4ème adjoint de l’arrondissement. Il est en charge de l’économie, de la 

proximité et de l’emploi, de l’économie sociale et solidaire, de l’économie circulaire, du commerce et de 

l’artisanat, du tourisme, des marchés de plein air et des fêtes foraines. 

 

1. Lettre du Comité des Usagers contre la suppression de bureaux 

de poste dans le 1er et le 4ème  

 Les participants de la réunion votent à l’unanimité la cosignature avec d’autres conseils de 

quartier de la lettre concernant l’annonce de la fermeture des bureaux de La poste des Terreaux et 

de  revenir  sur  la  réduction des moyens et des horaires de  la poste de  la place Flammarion. Une 

semblable  réduction avait eu  lieu  au bureau de poste de  la place Ambre, entraînant une baisse 

d’activité qui avait servi de prétexte à la fermeture de ce bureau. 

Il est important de noter que la Poste est une société privée au service du public.  

2. CICA du 15 mai sur la végétalisation 

Question du CdQ centre  sur  l’efficacité des  subventions de  la métropole en 

faveur de la plantation d’arbres dans les copropriétés privées 

 Nous  avions  constaté  que  plusieurs  petites  copropriétés  du  4ème  avaient  renoncé  à 

demander des subventions en raison de la complexité des dossiers et des conditions imposées (faire 



appel à un paysagiste ou un écologue, pratiquer la fauche plutôt que la tonte, respecter les périodes 

de  nidification  et  floraison,  etc..).  Nous  souhaitions  savoir  s’il  était  envisagé  de  simplifier  les 

conditions d’attribution de ces subventions. Pierre Athanaz, 11ème vice‐président de la métropole, 

délégué à la nature en ville et à la biodiversité, nous a répondu par la négative. Dommage pour notre 

quartier.  

Pierre Athanaz nous a par ailleurs donné quelques informations intéressantes qui reprennent 

et complètent sa longue interview dans le Progrès du 12 mai :  

‐ La métropole a planté 52000 arbres cet hiver (Ça fait beaucoup, même à l’échelle de la Métropole: 

360 km d’ombre continue grâce à des arbres plantés tous les 7 mètres). 

‐  Sous des  arbres donnant une  zone d’ombre  continue,  la  température est  inférieure de 4°2 en 

moyenne l’été et même de 7°4 pendant les canicules. 

‐ Dans la région AURA 796 décès ont été attribués à la chaleur en 2023, soit 15 % des 5167 décès 

français, alors que 12% des français habitent la région AURA.  

Eléments de réponse aux autres questions : 

Conseil de quartier Saône sur la végétalisation des cours d’école :  

‐ La ville de Lyon subventionne la végétalisation des cours des  écoles primaires et maternelles.  

‐ Les écoles du Gros Caillou vont être végétalisées cet été. 

Conseil de quartier Est et Rhône sur les jardins partagés :  

‐ Les habitants et les jardiniers professionnels de la ville collaborent avec succès.  

Conseil de quartier Saône sur la végétalisation des cours d’école :  

‐ Rien n’est actuellement prévu pour les écoles du quartier Saône.  

CIL « La Croix‐Rousse n’est pas à vendre »  

‐ La végétalisation de la place Bertone va être accrue. 

‐  L’implantation  d’une  haie  rue  Thévenet  sera  étudiée  dans  le  cadre  de  la  construction  des 

immeubles sur l’emplacement du collège. 

‐ Rien de nouveau concernant la liaison piétonne verte entre Rhône et Saône. En particulier aucune 

descente  n’est  actuellement  envisagée  en  créant  une  sortie  à  l’arrière  du  parc Chazière  vers  le 

Chemin Vert  (son accès par  la rue de  la Corniche est actuellement clôturé). Les seules descentes 

piétonnes existantes restent donc  les Esses via  le parc de  la Cerisaie et …  la rue d’Ypres (selon  la 

pancarte sur la porte fermant l’accès la montée Niepce).  

‐  Pour  plus  de  précisions,  le  verbatim  du  CICA  sera  retransmis  sur  la  Framaliste  dès  qu’il  sera 

disponible.   

 

 

3. Point sur l’activité des différentes commissions 
Les commissions regroupent un certain nombre de personnes pour agir sur un sujet commun. Ces groupes 

sont  relativement  informels :  de  nouvelles  commissions  peuvent  être  créées  à  tout moment  dès  lors  que 

plusieurs personnes le souhaitent, d’autres peuvent être  supprimées faute de combattants.  

Commission « Handicaps visibles et invisibles» (Réf. Anne‐Marie Ricotta) 
Les commissions « Handicaps » des différents CDQ se sont regroupées en une seule commission inter‐quartier 

dont les réunions se tiendront tous les 1ers lundi du mois à 14h à la MDA.  

A la suite du rendez‐vous du lundi 22 avril avec Laurent Guilhermet (directeur de l’OFFISA4, office 

des sports du 4e arrondissement),  il a été décidé d’organiser  la  journée handisport (8  juin 2024 ? 



Novembre ?) à  la salle de  la Ficelle. Un courrier pour présenter notre commission handicap  inter‐

conseil de quartiers et la journée que nous souhaitons mettre en place sera adressé aux associations 

sportives du 4e arrondissement. 

La signalisation  indiquant  l’accès à  la mairie du 4e pour  les personnes à mobilité réduite a été 

mise en place avec 4 pictogrammes. L’affichage à l’arrière de la mairie est cependant trop peu visible 

car il est collé sur la porte de l’ascenseur.  

Il n’y a toujours pas de date prévue pour la déambulation à l’Hôpital de la Croix Rousse. 

La  prochaine  réunion  de  la  commission  aura  lieu  le  17  juin  pour  préparer  le  forum  des 

associations.  

Commission « Vogue » (Réf. Jean‐Loup Clément) 
La commission se réunit les 3èmes vendredis du mois à 14h30 à la MdA (salle 2) 

Le 6 mai,  la médiatrice de  la ville de Lyon, Mme Serpentier, a  réuni à  la mairie du 1er  les 

personnes  du  Collectif  du  17  octobre  dont  fait  partie  la  Commission  vogue  du  CDQ  Centre. M. 

Lungenstrass, adjoint au commerce, a annoncé que le Speed, manège très contesté à cause des cris 

des vogueurs, sera sans doute exclu de  la vogue 2024. Les participants du collectif du 17 octobre 

continuent  de  présenter  leurs  doléances  et  revendications  à  la  mairie  ;  l’action  en  tribunal 

administratif est discutée. 

Commission « Prix du livre des lecteurs du quartier » (Réf. Marie‐Noëlle Dumonal) 
La commission se réunit les 2èmes vendredis du mois à 14h30 à la MdA (salle 2) 

Le  thème est : « La famille… quelles histoires !!! » 

Les livres sélectionnés sont : « Une famille presque normale » de M.T. Edvardsson ; « Ce qu’il 

faut de nuit » de Laurent Petitmangin ; « La nuit des pères » de Gaëlle Josse ; « Les enfants sont 

rois » de Delphine de Vigan. Ces livres seront disponibles d’ici peu de temps dans 12 magasins dont 

un nouveau, l’Optique Descartes au 24 rue Jacquard. 

Le budget de 2023 est reconduit pour l’année 2024.  

Pour rappel  :  la soirée Prix du  livre aura  lieu  le  jeudi 17 octobre 2024 à 19 heures 30 à  la 

MDA.  

Commission « Culture  et évènements» (Référente Valérie Schell) 
La commission se réunit les 1ers lundis du mois de 18h30 à 20h à la MdA (salle 1). 

La « Grande dictée du 4ème » aura lieu à la MdA à une date qui n’est pas encore fixée.  

4. Questions diverses.  
Noms pour de nouveaux lieux du 4ème :   

La mairie  d’arrondissement  demande  aux  habitants  de  proposer  des  noms  de  personnes  ou 

autres pour les nouvelles placettes, jardins, et autres lieux. Parmi les propositions déjà suggérées, 

« Les ovalistes », qui étaient des femmes ouvrières de la soierie, ou Odette Roux, première femme 

maire (1948) au Sable d’Olonne…  

Le projet d’ascenseur du tunnel mode doux au boulevard de la Croix‐Rousse :   

‐ Cet ascenseur avait été envisagé dans les années 2010‐2012 au début des travaux de réalisation 

du tunnel modes doux.  Il devait déboucher près de  la cheminée d’aération associée à  l’immeuble 

du 86 boulevard de la Croix‐Rousse. Son intérêt serait de permettre aux habitants d’accéder dans le 



tunnel à trois voies cyclables et, surtout, au bus C6 qui dessert entre autres la station Valmy (ligne 

D), le campus d'Ecully, le parc de la tête d'or et la Part‐Dieu. Cet ascenseur pourrait ainsi remédier 

à  la saturation du métro C,  le suppléer  lors des pannes  liées à sa vétusté (50 ans), et assurer une 

continuité de service lors des travaux de rénovation prévus vers 2035. 

‐  Philippe  Vindras  a  rencontré  l’architecte  du  tunnel modes  doux,  Hervé  Vadon.  Comme  le 

bureau  de  l’association  « Lyon Métro  Transports  Publics »,  il  est  tout  à  fait  favorable  au  projet 

d’ascenseur. D’après lui, le projet aurait été abandonné pour une question budgétaire à la suite d’un 

devis  (10 M€ ?)  fourni par  la  société  responsable de  la  réalisation du  tunnel. Le puits d’accès au 

tunnel devrait contenir, outre un grand ascenseur accessible aux vélos, un ascenseur de secours et 

un escalier pour permettre l’accès des pompiers.  

 

5. Election du président et du bureau du CdQ le 19 juin.  
L’assemblée  plénière  bisannuelle  de  notre  conseil  de  quartier  aura  lieu  à  la mairie  le 

mercredi  19  juin  à  20h.  Tous  les habitants du quartier  sont  conviés  à  y participer  et partager 

quelques bouteilles et apéritifs salés.  

Le bureau du conseil de quartier (composé de  de 6 hommes et 6 femmes), la présidente ou 

le président, et la vice‐présidente ou le vice‐président sont élus par l’assemblée plénière. Tous les 

membres du conseil de quartier, y compris ceux qui s’inscrivent sur place  le soir même, peuvent 

candidater pour ces différents sacerdoces ;‐) et voter.  

 

Fin de la séance: 22h00 

Compte‐rendu rédigé par Jean‐Loup Clément et Philippe Vindras 

 

 

Prochaine réunion le mercredi 19 juin à 20h à la 

mairie pour l’élection du bureau, du vice‐

président et du président, et pot de fin d’année. 

 

 

 

 

 


